



Somos Todos Uruguayos

Comunicado de prensa

4 de diciembre de 2023

Somos Todos Uruguayos presentó hoy una solicitud de audiencia temática ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. La CIDH tiene programado su 189º Período Ordinario de Sesiones entre el 26 de febrero y el 7 de marzo, período en el que se abordarán temas relevantes de derechos humanos. Los peticionarios serán informados si sus solicitudes han sido aprobadas hasta un mes antes de las audiencias, y el calendario de audiencias se publicará en el sitio web de la CIDH. Somos Todos Uruguayos espera que la Comisión conceda la solicitud de audiencia. Se adjuntó un resumen ejecutivo junto con un análisis legal de 52 páginas.

Esta audiencia tiene como objetivo proporcionar a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos un entendimiento detallado de la Ley uruguaya N° 19.682 y su rol en la identificación y el abordaje de la apatridia dentro de Uruguay. La ley afirma que adquirir la ciudadanía legal uruguaya termina con la apatridia, sin embargo, no otorga la nacionalidad a aquellos identificados como apátridas. Esta distinción entre ciudadanos legales y nacionales en la doctrina legal y constitucional de Uruguay, que declara inequívocamente que los ciudadanos legales no pueden ser considerados nacionales uruguayos, presenta una contradicción.

Esta discrepancia cuestiona la posición de Uruguay respecto a sus tratados sobre apatridia y derechos humanos. Una discusión temática, con la participación de actores estatales, no estatales y la sociedad civil, es crucial para resolver estas inconsistencias y avanzar en la interpretación constitucional. Se espera que esta discusión prevenga la necesidad de medidas precautorias o más quejas ante la Comisión. Si en este momento no se concede una audiencia temática, Somos Todos Uruguayos está listo para presentar una solicitud de medidas cautelares de emergencia y una petición completa ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos para su consideración para mediación y/o remisión a la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

Un enlace directo a la solicitud completa de audiencia temática está disponible aquí:

<https://somostodos.info/request>

Una traducción no oficial al español del resumen ejecutivo y la carta de presentación se encuentra aquí:

<https://somostodos.info/cidhres>

Para mayor información o acceder a los documentos relevantes, visite nuestro sitio web.